

quels il avait prescrit des antiseptiques, tels que l'acide salicylique, la quinine, le menthol, l'acide phénique. L'auteur suppose que ces antiseptiques agissent sur les éléments pigmentés du sang et sur les cellules séminales comme sur les organismes inférieurs. Les spermatozoïdes deviennent, en effet, complètement immobiles sous le microscope, tout comme les leucocytes qui perdent leurs mouvements amiboïdes et ne peuvent effectuer leurs migrations.

L'acide salicylique agit de la même manière sur l'ovaire pour allonger la période menstruelle.

*Formulaire Mensuel.*

### **Emploi thérapeutique de l'hydrogène sulfuré**

Le Dr Berliner (de Hambourg) a traité une vingtaine de cas de pityriasis versicolor et de psoriasis par des applications d'une pommade au bisulfure du calcium préparée avec de la vaseline, l'axonge, et une solution de bisulfure de calcium contenant 5 p. 100 d'hydrogène sulfuré à l'état libre. Il a employé deux sortes de pommade, une forte, comprenant 2 p. 100 d'hydrogène sulfuré libre, et une faible n'en contenant que 1 p. 100. Ce topique s'est comporté comme spécifique dans les cas de pityriasis versicolor ; son emploi a donné d'excellents résultats dans les cas de psoriasis et d'eczéma séborrhéique. Contre ces mêmes dermatoses, les eaux sulfureuses sont réputées être très efficaces.

*Bulletin Formulaire Mensuel.*

### **De l'usage interne de la résorcine.**

*H. Menck* (*Contrib. f. klin. Med.*, 1891, n° 21) prescrit la résorcine (0gr.3-0gr.5 : 100 eau), à la dose d'une cuillerée à café toutes les 2 heures, dans tous les cas de diarrhée infantile : les vomissements cessent rapidement, les selles s'espacent et acquièrent une consistance plus ferme, l'état général s'améliore. Une solution à 1 0/0 fait disparaître les vomissements dans le choléra nostras et imprime à la maladie une marche plus favorable ; aussi l'auteur la croit-il indiquée aussi dans le choléra asiatique. Dans les gastrites de n'importe quelle forme, quelques cuillerées à dessert d'une solution de résorcine à 1 0/0 suffisent pour faire cesser la douleur à la région épigastrique, la gastralgie et les renvois, ce qui fait présumer que son efficacité n'est pas due seulement à son action antiseptique, mais qu'elle exerce en même temps une influence sédative et analgésique. Elle est indiquée dans tous les cas de gastrite, de dyspepsie, de troubles gastriques chroniques s'accompagnant d'hypersécrétion de suc gastrique, et surtout dans les gastrites